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Exma. Senhora Deputada Maria Antónia de Almeida Santos, em 

representação do Senhor Presidente da AR,  

Exma. Senhora Secretária de Estado dos Negócios Estrangeiros e 

Cooperação, Dra. Teresa Ribeiro,  

Exmo. Senhor Reitor da UL, Prof Cruz Serra,  

Exma. Sra Reitora da UFRJ, Prof Denise de Carvalho,  

Exmo. Sr Presidente da ANMB, Prof Jorge Alberto Costa e Silva,  

Exma. Sra Pres ANMP, Profª Fátima Carneiro, 

Senhores Vice-Reitores, Diretores e representantes das Faculdades de 

Medicina presentes, senhores convidados, senhores Professores, alunos, 

funcionários, minhas senhoras e meus senhores 

Hoje ficará assinalado um dia histórico nos anais da Medicina Académica 

do espaço lusófono, com a criação da Rede de Cooperação das Escolas 

Médicas de Língua Portuguesa (CODEM-LP). No mundo atual, a língua 

portuguesa é tida como uma das mais importantes, sendo falada por 

mais de 250 milhões de pessoas, e representando um elemento de união 

entre os povos. 
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Com esta iniciativa pretende-se reforçar o papel das Faculdades de 

Medicina no espaço lusófono, dando-lhes um instrumento de 

intercâmbio que, seguramente, irá contribuir para um estreitamento das 

relações científicas, pedagógicas, culturais, na sua expressão mais 

abrangente, contribuindo, assim, para maior desenvolvimento da 

Educação, Pesquisa e Prática Médica nos respetivos Países.  

A CODEM-LP terá, inicialmente, como objetivos gerais e permanentes: 

 O intercâmbio discente regular e avançado na pré e pós-

graduação;  

 A cotutela em programas de pós-graduação e pesquisa;  

 O intercâmbio e aperfeiçoamento dos docentes das várias Escolas;  

 O fomento da pesquisa e Inovação com participação multilateral.  

Mas outras iniciativas serão certamente introduzidas ao longo do que se 

espera vir a ser uma longa vida desta rede de cooperação. 

No caminho da modernidade, a cooperação internacional é considerada 

como um fator de desenvolvimento humano, científico e resulta em 

diminuição de desigualdades. Esperamos, com esta iniciativa, podermos 
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contribuir para o desenvolvimento das comunidades que servimos em 

cada um dos nossos espaços. 

Um agradecimento a todos aqueles que tornaram possível este 

momento, em particular, as Direções das Faculdades e Universidades que 

vão integrar inicialmente esta rede, bem como aos respetivos governos 

e tutelas.  

Da minha parte, e estando em solo português, agradeço o apoio do 

Governo português, aqui representado pela Senhora Secretária de 

Estado dos Negócios Estrangeiros e Cooperação, bem como da CPLP, que 

esperamos vir a integrar em breve como membro observador. 

Resta-me desejar as maiores felicidades para esta Rede que agora se 

estabelece, garantindo aqui o empenhamento total da FMUL para o 

sucesso da mesma. 

 

Muito Obrigado! 

 

 

Fausto J. Pinto (14-11-2019) 


